

Audition sur le Livre vert de la future politique bioalimentaire québécoise

L'OAQ prône une synergie des interventions et des actions en amont

Montréal, le 18 mai 2012- L'Ordre des agronomes du Québec (OAQ) est entendu ce matin par la *Commission de l'agriculture, des pêcheries, de l'énergie et des ressources naturelles*, dans le cadre de la reprise de la consultation générale sur le *Livre vert pour une politique bioalimentaire : Donner le goût du Québec*. Heureux de la reprise des travaux, l'OAQ profitera de sa présentation pour se prononcer quant à l'importance de poser des gestes confirmant la volonté de l'État de faire de l'alimentation et de la production des aliments une véritable priorité de société. De ce fait, l'OAQ considère essentiel que des actions tangibles puissent être réalisées à court terme.

« L'OAQ prône, dans son mémoire comme dans sa présentation, la cohérence entre les intentions du Livre vert et les actions qui seront déployées pour concrétiser la future politique. À notre sens, il ne faut pas nécessairement *plus* en agriculture, mais assurément *mieux!* », souligne le président de l'OAQ, l'agronome René Mongeau.

Parmi les améliorations proposées par l'Ordre, notons :

- la mise en place d'une synergie réelle entre les différents acteurs des milieux agricole et agroalimentaire au bénéfice du développement de ces secteurs;
- la valorisation de nos hauts standards de production de même que leur bonification comme, par exemple, le développement de plans de phytoprotection à la ferme;
- le développement d'une stratégie de soutien financier des entreprises agricoles résolument tourné vers l'accompagnement en continu, préférablement à un modèle axé presque qu'exclusivement sur le soutien «après crise».

À cet effet, Monsieur Mongeau affirme que « les agronomes ont toujours été des acteurs de premier plan dans l'évolution de l'agriculture et de l'agroalimentaire du Québec. Ainsi, ils sont à même de constater les lacunes et les forces du système en place. Inclure un modèle d'accompagnement au système de soutien financier actuel, le faire évoluer vers l'attribution d'aide en amont plutôt qu'en aval, serait plus constructif pour tous les intervenants notamment pour les producteurs et l'État. De cette manière, tous les acteurs seraient véritablement orientés sur l'atteinte des objectifs – de croissance, de rentabilité, de qualité et autres – plutôt que de n'intervenir fortement qu'à la suite de crises. »

À propos de l'OAQ

L'Ordre des agronomes est responsable de la protection du public sur le plan de la pratique professionnelle en agronomie et regroupe tous les agronomes du Québec. Il compte quelque 3 300 membres œuvrant dans tous les secteurs de l'agriculture et de l'agroalimentaire au Québec.

– 30 –

Source :

Mme Johanne Dufour
Responsable des communications et des relations publiques
Ordre des agronomes du Québec
Tél. : 514 234-0622
johanne.dufour@oaq.qc.ca